

LA LETTRE S

#104 / Actualité du Siéml / Nov-déc 2025



Syndicat intercommunal
d'énergies de Maine-et-Loire



Joyeuses
fêtes

ÉDITO

Les élections municipales avancent sensiblement notre calendrier budgétaire et conduit notre syndicat à débattre de ses orientations bien avant la clôture de l'exercice 2025. En l'absence de visibilité sur le résultat, le projet de budget primitif pour 2026 fera apparaître un besoin de financement particulièrement élevé mais très théorique. Il sera bien évidemment ajusté, avec précision et transparence, lors de la première décision modificative de l'été, lorsque les nouvelles équipes seront pleinement installées et que les priorités auront été collectivement confirmées. Mais il témoigne quand même d'un niveau d'ambition inégalé pour répondre aux projets des communes, accompagner les transformations territoriales et poursuivre le grand chantier du Village des syndicats. Cette ambition traduit une volonté politique forte d'agir dès maintenant plutôt que différer sans cesse, a fortiori dans un environnement politique instable et peu engageant. Mais elle suppose une conduite financière et organisationnelle exigeante pour sécuriser la trajectoire du syndicat dans la durée. C'est pourquoi nous réfléchissons à conférer une plus grande autonomie de gestion à certains pans de notre activité, tout en conservant un pilotage stratégique fort. Ce sont ces enjeux d'optimisation de nos modes de gestion qui nous permettront d'être à la fois plus agiles et plus robustes dans le temps. Adapter nos outils pour préserver notre ambition, tel sera le leitmotiv de la prochaine mandature ! Très bonnes fêtes de fin d'année à toutes et tous !

Jean-Luc Davy
président du Siéml

2025, RETOUR SUR UNE ANNÉE DE CÉLÉBRATION DU CENTENAIRE UNE HISTOIRE LOCALE PARTAGÉE AVEC PASSION

Le centenaire a été une étape marquante pour le syndicat, tant par son organisation que par la mobilisation collective qu'il a suscitée. Autour de la devise « Le Siéml, depuis 100 ans l'énergie de la proximité », les équipes ont souhaité mettre en lumière l'ancrage territorial du syndicat et partager l'histoire de l'électrification en Anjou, point de départ de 100 ans d'actions très intenses aux côtés des collectivités et partenaires historiques. 2025 a été ponctuée par la diffusion de dates clés et par une campagne visuelle illustrant les grandes missions du Siéml au travers l'engagement des agents au quotidien. En interne, la préparation de la soirée anniversaire, point d'orgue de l'année, a fédéré élus et agents pour accueillir les représentants des communes et intercommunalités, partenaires privés et institutionnels dans une ambiance chaleureuse et porteuse de sens.

Une soirée portée par une conférence inspirante

La soirée du 14 novembre, au Centre de congrès d'Angers, a réuni plus de 700 convives dans l'ambiance des années 1920. La conférence *Voyage dans le temps, à la découverte des énergies d'hier et de demain* a marqué les esprits. Animée par La Belle Boîte, elle a réuni huit intervenants de renom, parmi lesquels Virginie Raïsson-Victor, géopolitologue et prospectiviste, et Dominique Bourg, philosophe. Les échanges ont mêlé optimisme et réalisme, avec un dénominateur commun : la volonté d'agir collectivement. Les retours ont été unanimes et ont salué la qualité des interventions, l'équilibre entre réflexion historique et prospective, ainsi que le relief apporté par le ton décalé de l'animation.

Et un voyage dans le temps qui se prolonge

L'exposition temporaire *Un siècle d'électrification, 100 ans d'histoire partagée*, réalisée avec le soutien d'Enedis et de nombreux partenaires, a complété ce voyage dans le temps. Il se poursuit en cette fin d'année au travers des archives, témoignages et récits publiés dans le magazine *Transitions* (cf. ci-contre). Le centenaire a été une aventure collective qui alliant convivialité, réflexion et fierté partagée. Un état d'esprit à prolonger pour les années à venir !



POUR ALLER PLUS LOIN

→ **Album photos disponible sur <https://flic.kr/s/aHBqjCB9Tz>**

→ **Hors série du Magazine Transition en lecture sur www.sieml.fr/publications**

NOUVEAUX MARCHÉS DE TRAVAUX COEFFICIENTS MOYENS ET PRIX PÉRÉQUÉS

Le comité syndical (CoSy) a acté la révision des coefficients moyens applicables aux prix des nouveaux marchés de travaux et de maintenance et rénovation des réseaux d'éclairage public. Comment sont-ils établis et à quoi servent-ils ? Dans le cadre de la consultation, le Siéml propose un bordereau de prix pré-rempli. Lors de la réponse aux appels d'offres, chaque entreprise propose des coefficients sur les différents chapitres de ces bordereaux de prix unitaires. Le syndicat calcule alors une moyenne de ces coefficients. Cette moyenne n'est pas utilisée pour le paiement des entreprises (qui sont rémunérées selon leurs tarifs réels), mais pour établir un prix péréqué. Ce prix sert de base au calcul de la participation financière de la collectivité. Il participe de l'égalité et de la solidarité entre territoires.

PROGRAMMATION DE TRAVAUX 2026 SÉCURISATION ET RENFORCEMENT DES RÉSEAUX

Les travaux prévisionnels de renforcement et de sécurisation des réseaux pour 2026 ont été adoptés lors du CoSy du 16 décembre. La programmation pour les effacements sera quant à elle soumise au vote en février 2026. Compte tenu des montants attribués par le Facé en 2025, le Siéml est en mesure de réaliser l'ensemble des travaux envisagés, avec une enveloppe budgétaire de 4,71 M€ pour les renforcements et 5,09 M€ pour les travaux de sécurisation.

QUELQUES CHIFFRES

50

postes en contrainte à renforcer, dont 4 avec un risque de saturation technique et 38 avec des chutes de tension sup. ou égales à 10 %.

55

opérations de sécurisation (linéaire de réseau aérien nu de faible section, usagers mal alimentés, chutes de tension, etc.).

ALLIANCE OUEST CHARGE UNE TRANSITION ORGANISÉE

Cinq syndicats d'énergie de Bretagne et Pays de la Loire exploitent leurs réseaux de bornes de recharge pour véhicules électriques sous la marque Ouest Charge. Ils réfléchissent actuellement à renforcer leur coopération en créant ensemble plusieurs structures dédiées à l'exploitation des IRVE. Les décisions très stratégiques seront prises après les municipales. Mais d'ores et déjà, une charte a été adoptée par chacune des parties prenantes, pour conférer à ce projet un élan politique fort et une feuille de route méthodologique.

→ RÉUNIONS STATUTAIRES / ÉVÉNEMENTS

MAR. 13 JANV.	Commission des finances
MAR. 13 JANV.	Réunion du Bureau
JEU. 22 JAN.	Les vœux du Président et du DGS
VEN. 23 JANV.	Commission Transition énergétique
LUN. 27 JANV.	Séminaire de l'Entente régionale Territoire d'énergie Pays de la Loire
JEU. 29 JANV.	Comité social territorial
MAR. 3 FÉV.	Comité syndical (BP 2026)

→ Agenda : www.sieml.fr/agenda

FORTE BAISSE DES VOLS DE CÂBLES EPU SUSPENSION DE LA CONTRIBUTION SPÉCIFIQUE 2026

Fin 2024, le Siéml a mis en place des mesures exceptionnelles de solidarité pour aider les communes à faire face aux vols de câbles sur le réseau d'éclairage public (8 km et 400 k€ de préjudice !). En 2025, ces vols ont fortement diminué, réduisant les coûts liés aux réparations tant pour le syndicat que pour les communes. Pour 2026, le comité syndical a donc acté de suspendre la contribution annuelle instituée l'an dernier pour alimenter le fonds de garantie ad hoc. Le dispositif pourra être réactivé les prochaines années en cas de reprise des incidents liés aux vols. Un nouveau bilan sera présenté fin 2026 pour faire le point.

TRANSPARENCE DE L'ACTIONNARIAT RAPPORT ANNUEL DES MANDATAIRES SIÉML

Le Siéml est actionnaire des sociétés Alter Cités, Alter Énergies, Alter public, Sorégies, Baugeois Vallées énergies renouvelables, et plus récemment, de sociétés de projet adossée à des unités de méthanisation - LAMPA (Durtal) et Loire Mauges Énergies - pour un montant total d'environ 7,3 M€ de parts sociales. Présentée en CoSy, l'analyse des rapports des mandataires pour 2024 met en évidence une situation globalement stable et cohérente avec les orientations stratégiques du syndicat.

→ www.sieml.fr/rapport-annuel-mandataires-sieml

RETOUR SUR



2 DÉC.

Le dernier RDV Siéml de l'année s'est déroulé à Saint-Augustin-des-Bois. Première commune à avoir bénéficié de accompagnement clé en main pour une chaufferie bois, elle présentait sa deuxième installation mise en service.



24 NOV.

Les présidents du Syndicat d'eau de l'Anjou, du Siéml et de 3R d'Anjou ont signé le protocole du futur Village des syndicats qui verra le jour au second semestre 2027 ! Une étape essentielle pour lancer le chantier.